
■ Nei Comuni di Borriana e Sandi-
gliano, da giovedì 10 a domenica 13 
novembre, si è svolto l’evento conclu-
sivo del progetto europeo “Equal” che 
mira ad aumentare la consapevolezza 
dell’importanza del rafforzamento del 
processo di integrazione Europea ba-
sato sulla solidarietà. 
A Borriana capoila del progetto si è 
aggregato Sandigliano. Gli altri part-
ners europei sono i Comuni di Belisce 
in Croazia, Cesis in Lettonia e Tahano-
vce in Slovacchia. Dopo l’accoglienza 
di giovedì a Borriana delle delegazioni 
estere da parte del sindaco Francesca 
Guerriero e di quello di Sandigliano 
Mauro Masiero, la mattina di vener-
dì, nel polivalente di Sandigliano, si 
è svolto il Workshop Living Library 
“Our Living Library about equality”. 
Moderatore è stata Gabriella Bigatti 
Project Manager ed esperta in progetti 
europei. Le referenti delle municipa-
lità di Belisce e Cesis hanno illustrato 
i loro progetti e attività aventi come 
linea guida il concetto di “Equal”. 
Belisce ha posto in evidenza l’acco-
glienza, a cominciare da quella alla 
popolazione Ucraina duramente pro-
vata dalla guerra, attraverso l’inse-
rimento di bambini e famiglie, nella 
scuola e nella vita sociale e culturale. 
Sono stati illustrati anche i progetti 
per migliorare la qualità di vita dei 
pensionati. Cesis ha dimostrato di 
puntare su un livello elevato di inclu-
sività sia per quanto concerne le di-
sabilità sia per la tutela della famiglia 
nella sua accezione più ampia. 
La municipalità di Tahanovce non 
presente ha inviato un contributo 
in cui l’attenzione era puntata sul 
dramma della pandemia. Sono poi 
intervenute tre associazioni biellesi. 
La prima è stata l’associazione “Non 
sei sola”, presentata da Ilaria Sala 
che offre il suo supporto alle donne 

vittime di violenza con eventi che 
promuovano la prevenzione e un sup-
porto operativo e di sostegno psicolo-
gico. Alessandra Musicò ha presenta-
to l’associazione “Underground” che 
promuove percorsi di volontariato 
all’interno di strutture psichiatriche, 
residenze per anziani e supporta le 
donne vittime di violenza. 
Ed inine Susanna Peraldo ha illu-
strato le inalità de “La Pecora Nera” 
Associazione Itaca ODV che, attraver-
so l’approccio all’attività agricola, si 
occupa di coloro che hanno vissuto 
l’esperienza del carcere. Hanno con-
cluso gli interventi la presidente del 
Consorzio Iris Cinzia Bossi e Ilaria 
Sala consigliera di Parità della Pro-
vincia di Biella. La mattina di sabato 
ha visto la cerimonia uficiale della 
irma del Patto di Gemellaggio tra i 
partners. L’unico a non irmare “in 
diretta” è stato il sindaco di Tahano-
vce in Slovacchia impegnato nel suo 
paese con le elezioni amministrative. 
Alla irma del Patto è seguito l’inter-
vento di Stjepan Ribić console gene-
rale della Repubblica di Croazia che, 
rimarcando i valori di solidarietà e di 
fratellanza che devono contraddistin-
guere l’Unione Europea, ha parlato 
della sua esperienza di partenariato 
con la città italiana di Alessandria per 
un progetto di sport. 
E’ seguito l’intervento del prefetto 
Franca Tancredi che ha espresso il 
suo compiacimento per essere stata 
chiamata a rappresentare non solo la 
Provincia di Biella, ma lo Stato Italia-
no in un evento che rappresenta il lo-
devole coinvolgimento di un Comune 
piccolo come Borriana, afiancato da 
Sandigliano, in un progetto europeo 
di tal fatta. Il prefetto ha richiamato 
i valori dell’Unione Europea in dal-
le sue origini. Ljerka Vuckovic vice 
sindaco di Belisce in Croazia e Ilze 

Bibere delegata per la città di Cesis 
Lettonia hanno messo in luce quanto i 
bisogni di salute, sicurezza e di atten-
zione da parte degli altri siano univer-
sali e quanto sia proicuo confrontarsi 
su tutto ciò che può adeguatamente 

soddisfarli. Il sindaco Guerriero, nel 
ringraziare, ha rivolto un pensiero 
speciale anche a quanti, nell’Unione 
Europea, con il loro lavoro, consento-
no l’accesso ai fondi europei, mentre 
Masiero ha ricordato la fondamentale 

importanza del volontariato all’inter-
no di ogni comunità, grazie al quale 
le azioni dell’ente Comune a benei-
cio dei cittadini si espandono positi-
vamente.
 MARIA TERESA PRATO
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Integrazione, quella vera
Concluso il progetto europeo “Equal” con la sigla del Gemellaggio
I progetti  biellesi : sostegno a donne, ex carcerati, malati e anziani

BORRIANA E SANDIGLIANO

Nella foto della firma del Patto di Gemellaggio da sinistra il sindaco di Bor-
riana Francesca Guerriero, Ilze Bibere delegata per la città di Cesis Lettonia, 
Ljerka Vuckovic vice sindaco di Belisce in Croazia e il sindaco di Sandigliano 
Mauro Masiero. La municipalità della Slovacchia ha inviato il Patto firmato 
perché impegnata in questi giorni nelle elezioni amministrative

Gli alpini in Comune
Al sindaco il libro verde della Solidarietà

TERNENGO

■ A Ternengo, mercoledì 9 novem-
bre, prima dell’inizio della seduta del 
consiglio comunale, l’amministra-
zione ha ricevuto il gruppo alpini di 
Ternengo Bioglio e Valle San Nicolao. 
A nome di tutti i componenti il loro 
capogruppo Renzo Savio ha conse-
gnato al sindaco Francesco Vettoretto 
il libro Verde della Solidarietà 2021. 
Tale libro raccoglie le ore lavorate e le 
somme devolute tra il settembre-di-
cembre 2020 e il completo resoconto 
del 2021 di tutti i gruppi alpini a li-
vello nazionale. “Per quanto riguarda 
il nostro gruppo” ha detto Savio “il 
resoconto della nostra attività regi-
stra cinquantacinque ore di lavoro 
ed abbiamo donato mille euro per so-
stenere la ricerca per guarire la scle-
rosi multipla e mille euro sono state 
donate alla sezione alpini di Biella. 
Ringrazio il Comune di Ternengo per 
il supporto che sempre dà al nostro 
gruppo” ha concluso il presidente. Il 
sindaco, da parte sua, ha evidenziato 
l’importanza dell’impegno del gruppo 
alpini per la comunità. E’ poi iniziato 
il consiglio in cui sette su otto punti 
sono stati approvati all’unanimità. I 

primi punti hanno riguardato la va-
riazione al bilancio di previsione, la 
revisione periodica delle partecipate, 
che non ha visto mutazioni rispet-
to all’anno precedente e la nomina 
del revisore dei conti per il triennio 
2022/2023-2023/2024/2024/2025. In 
merito alle variazioni di bilancio si 
evidenziano 50mila euro di contributi 
MEF (Ministero Economia Finanze) e 
ora riqualiicati PNRR alla luce delle 
ultime indicazioni di legge e 83mila 
euro di contributi regionali recupe-
rati. In merito alle uscite, tra le altre 
spese, euro 3.500 sono utilizzati per 
il materiale informatico e varie, 5mila 
per la manutenzione straordinaria dei 
beni comunali, 2.500 per la manu-
tenzione ordinaria strade comunali. 
In totale, fra cifre più o meno consi-
stenti, si tratta di una variazione di 
bilancio di 101mila euro. Il consiglio 
ha anche approvato lo schema di con-
venzione tra i Comuni di Mottalciata, 
Massazza, Piatto, Ternengo, Vallan-
zengo e Villanova Biellese per il servi-
zio in forma associata della segreteria 
comunale. Due punti speciici, posti 
all’ordine del giorno, hanno riguarda-

to delle porzioni di terreno. Il primo 
ha riguardato la richiesta di autorizza-
re il sindaco a trattare con un proprie-
tario privato la cessione di un tratto 
di strada comunale coninante con la 
proprietà privata situata in frazione 
Zandert. Non ci sono stati problemi 
particolari poiché il tratto di strada 
peraltro sterrata termina con la pro-
prietà in oggetto e non è per il Comu-
ne di nessuna utilità. L’altro punto, 
approvato anch’esso senza problemi, 
riguardava l’autorizzazione al sin-

daco ad acquisire a titolo gratuito al 
patrimonio comunale una porzione di 
terreno privata ed area di pertinenza 
naturale dell’ediicio in cui si trovano 
i locali della biblioteca comunale che 
è situata proprio dirimpetto alla sede 
comunale. L’ultimo punto si riferiva 
all’autorizzazione da conferire al sin-
daco per l’acquisto di quote societa-
rie in merito all’aumento di capitale 
richiesto da Seab. Il punto è stato illu-
strato dal vicesindaco Luigi Russo che 
ha evidenziato quanto l’amministra-

zione comunale abbia seguito, passo 
dopo passo, la vicenda Seab ed abbia 
avuto anche momenti di confronto per 
meglio ottimizzare la raccolta riiuti e 
in modo particolare la differenziata. 
Ha anche evidenziato che la cifra che 
deve versare il Comune di euro 1.600 
per le quote societarie, in ogni caso, 
non è certo tale da mettere in difi-
coltà le inanze comunali. Il punto ha 
visto l’astensione della consigliera di 
minoranza Rita Daniela Veronese. 
                                                    M. T. P..

Gli alpini ricevuti in Comune hanno 
consegnato il loro libro verde
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